
 

 

 

Après 60 années de vie religieuse, quel est le legs que j’aimerais laisser à une autre génération? 

Je vais essayer de retrouver les forces spirituelles et humaines qui m’ont permis de vivre une vie 

que je ne voudrais pas autre aujourd’hui.   

 

Je suis entrée dans la congrégation des Soeurs des Saints de Jésus et de Marie à l’âge de 16 ans. 

Je crois fermement que Dieu est le Dieu de l’impossible et qu’Il a un grand sens de l’humour. Le 

« C’est moi qui vous ai choisis » est une grande réalité pour moi.  Jamais,  je n’aurais pu prendre 

ce premier pas par moi-même, sans l’initiative de Dieu, et ensuite continuer tout le long de ma 

vie sans la fidélité de Dieu.   J’ai vécu des expériences absolument irréalisables, sans une forte 

grâce de Dieu. Ma communauté m’a donné toute la formation dont j’avais besoin pour accomplir 

l’oeuvre pour laquelle elle a été fondée soit l’éducation de la jeunesse.  J’ai reçu beaucoup aussi 

en biens spirituels.  Je peux répéter avoir été souvent à la bonne place au bon moment.  Ma 

communauté religieuse m’a poussée à des dépassements de moi-même dans plusieurs instances.  

La vie religieuse n’a pas été pour moi un repliement égocentrique, mais plutôt une poussée vers 

le large, là où l’obéissance me conduisait, et où la promesse de Jésus, « Je serai avec vous 

jusqu’à la fin des temps» se concrétisait.  C’est ainsi que j’ai pu répondre à la mission éducative 

de l’Èglise en contribuant au plein développement de la personne humaine en vivant le charisme 

de notre congrégation. 

 

Soeur Léonne Dumesnil snjm 

 


